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Pèle-mêle
PROJET " RÉSILIENCE ET JUSTICE RÉPARATRICE " :

Dix femmes ont bénéficié d'un appui financierDix femmes ont bénéficié d'un appui financierDix femmes ont bénéficié d'un appui financierDix femmes ont bénéficié d'un appui financierDix femmes ont bénéficié d'un appui financier
pour créer et développer des AGRpour créer et développer des AGRpour créer et développer des AGRpour créer et développer des AGRpour créer et développer des AGR

L'affaire fait actuellement grand  bruit au sein
de  la formation politique du chef de file de
l'opposition togolaise, Gilchrist Olympio.  Il est
rapporté que le Gros aurait subtilisé
d'importantes sommes d'argent du parti aux
fins personnelles.
Une accusation que ce dernier réfute
catégoriquement en évoquant  une cabale
soigneusement orchestrée pour jeter  de
l'opprobre sur sa  personne.
 Il  y  voit ainsi  les mains  du jeune prétentieux
derrière cette affaire. Pour le supposé
kleptomane,  son jeune frère se  démène à salir
sa réputation dans la perspective du congrès
du parti  qui  va permettre de  renouveler  les
instances dirigeantes.
Le problème est que les lieutenants de
l'opposant emblématique, Gilchrist Olympio,
nourrissent  des ambitions ; surtout que  leur
mentor est sérieusement  malmené  par le poids
de l'âge. Donc  chaque   élément  de l'entourage
immédiat de l'opposant emblématique
manœuvre  à prendre de l'ascendance sur ses
condisciples. Et les moyens  pour atteindre  ce
but ne sont pas parfois des plus  tolérables
moralement.
De ce fait, on assiste à des gesticulations
puériles de prise de décision et de contre
décision parfois ponctuées de guerre de
leadership ridicule. Ce qui fait que l'on ne sait
plus à  qui  revient le dernier mot en  l'absence
de Gilchrist.
Pour l'affaire de détournement  des millions  de
nos  francs,  certaines langues estiment   que
c'est  un euphémisme de dire que  le  Gros  a
détourné.  Le terme serait  très faible  pour
qualifier la forfaiture. Car le  préjudice est   grand
et le procédé  frise une opération en  bande
organisée. Soit.  Pour l'heure  Gilchrist Olympio
ne dit mot. Silence stratégique ou complice ?

Dans le cadre de la mise en œuvre du projet "
Résilience et justice réparatrice "  et en vue de
conforter les parents dans la mise en œuvre de
la résilience et de la justice réparatrice, certains
parents  (10 parents), exclusivement les femmes,
ont bénéficié d'un appui financier pour créer et
développer des Activités Génératrices de Revenus
(AGR) afin de les conduire progressivement vers
une autonomie financière.

Qui a vQui a vQui a vQui a vQui a volé l'arolé l'arolé l'arolé l'arolé l'argggggententententent
de l'UFC ?de l'UFC ?de l'UFC ?de l'UFC ?de l'UFC ?

Les 10 femmes ont
d'abord  bénéficié d'un
renforcement de
capacités sur la création
et la gestion d'une AGR
avant d'être appuyées à
travers une somme de
700.000 francs CFA pour
le démarrage de leurs
activités.
Dans un processus
participatif elles ont eu à

identifier leurs forces et
faiblesses, à analyser le
marché afin d'identifier
un domaine d'activité
porteur. Chaque femme a
alors choisi un secteur
d'activité économique.
L'équipe projet a procédé
au suivi mensuel des
femmes et de leurs
activités avec l'appui du
spécialiste en AGR. Ce qui

a permis de discuter des
difficultés, de trouver des
approches de solution,
d'appuyer les femmes
dans la gestion de leur
trésorerie.
" Aujourd'hui les 10
femmes qui avaient des
contrariétés pour de petits
besoins de leurs enfants
arrivent à s'en sortir tant
bien que mal dans la
réponse apportée aux
enfants pour leurs
besoins. C'est le cas de
celles qui ont pu payer
l'écolage de leurs enfants
alors que ces enfants
étaient régulièrement
renvoyés pour non
payement des frais de
scolarité, c'est aussi le cas
de celles qui arrivent à
résoudre facilement
d'autres problèmes ", ont
fait savoir les
responsables de BNCE-
Togo.
Le projet a également
soutenu des initiatives
des familles pauvres pour
les rendre résilientes et
autonomes.
                          Ali

DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE :

Le nouveau marché de  Kara  bientôtLe nouveau marché de  Kara  bientôtLe nouveau marché de  Kara  bientôtLe nouveau marché de  Kara  bientôtLe nouveau marché de  Kara  bientôt
réceptionnéréceptionnéréceptionnéréceptionnéréceptionné

Afin de soulager les victimes de l'incendie  du
marché   de Kara  et  relancer les  activités
commerciales dans la région,  le  gouvernement
avait  lancé  les  travaux de  construction d'un
nouveau marché à Kara. Le joyau est sorti des
terres et est prêt à accueillir les activités.

rappeler aux
entrepreneurs sur le
projet, la portée
stratégique de l'ouvrage.
En début d'année, le
ministre chargé du
commerce, Kodjo Adédzé,
avait demandé aux
entreprises chargées des
travaux, de mettre le pied
au plancher, pour livrer
au plus tôt
l ' i n f r a s t r u c t u r e
marchande.
Cofinancé par l'État et la
Banque africaine de
développement (BAD),
dans le cadre du projet
d'appui à la
reconstruction des
marchés et aux
commerçants de Kara et
de Lomé (PARMCO), le
nouveau  marché va
redonner vie  aux
activités économiques et
booster les  affaires dans
la localité.
                  TN

proches du dossier.
Cette réception viendra
conclure des travaux
entamés en septembre
2016, dans le chef-lieu de
la région de la Kara. Ceci,
après un constat de retard
d'exécution qui aura
poussé les plus hautes
autorités publiques à

Les travaux  de
construction d'un
nouveau marché à  Kara
sont presque achevés. Le
nouveau complexe
érigépourra être
réceptionné  les jours à
venir, indique  le confrère
Togo First qui dit  tenir ces
informations  de  sources



Temps Nouveaux N°394 du 25 Novembre 2022

Actualité3
SOMMET DE L'INITIATIVE D'ACCRA :

Et le Président Faure
dont  l'engagement pour la
paix et la sécurité de la
sous-région demeure
total, a réitéré la
détermination du Togo à
jouer sa partition au sein
de  l'initiativede manière
à  garantir une stabilité
durable en Afrique de
l'Ouest et au Sahel.
Dans un contexte où les
pays du Golfe de Guinée
sont dans le viseur des

Placée sous le thème "
Initiative d'Accra : vers
une réponse crédible,
préventive et coordonnée
aux défis auxquels sont
confrontés les Etats
côtiers et sahéliens ",
cette rencontre
sécuritaire a réuni les
dirigeants des pays
membres de l'Initiative
pour des réflexions  et
partages  des
enseignements tirés des
interventions dans la
lutte contre le terrorisme
et l'extrémisme violent
dans le cadre du
mécanisme en question.
Se  voulant  un
mécanisme réactif  aux
défis sécuritaires
auxquels la région est
confrontée, l'Initiative
d'Accra mérite d'être
redynamisé et renforcé
pour une
meilleurecollaboration
entre les États membres.

groupes terroristes, Faure
Gnassingbé estime que le
Togo  doit toujours  œuvrer
aux côtés des Etats et  des
instances en vue de la
consolidation de  la paix
et  de  stabilité. En ce
sens,  le Président
Togolais n'a pas hésité  de
partager avec ses
homologues   les
stratégies   déployées  au
Togo  pour  prévenir et
endiguer le terrorisme.

Le  Togo  déterminé  à endiguer le terrorismeLe  Togo  déterminé  à endiguer le terrorismeLe  Togo  déterminé  à endiguer le terrorismeLe  Togo  déterminé  à endiguer le terrorismeLe  Togo  déterminé  à endiguer le terrorisme

Les  48 nouveaux Délégués-Pays installésLes  48 nouveaux Délégués-Pays installésLes  48 nouveaux Délégués-Pays installésLes  48 nouveaux Délégués-Pays installésLes  48 nouveaux Délégués-Pays installés
Les 48 Délégués Pays,élus en octobre 2022  pour le  compte du Haut conseil
des Togolais de l'extérieur (HCTE),  ont pris  fonction  officiellement, le 23
novembre 2022,  à Lomé,  au cours d'une cérémonie  solennelle  présidée
par Prof. Robert Dussey, ministre des Affaires Etrangères, de l'Intégration
Africaine et des Togolais de l'Extérieur. Ces nouveaux délégués ont pour
mission entre autres, de développerez et  établir des réseaux de coopération
fructueux entre leTogo et  leurs pays ou zones d'accueil.

HAUT CONSEIL DES TOGOLAIS DE L'EXTÉRIEUR (HCTE) :

établis à l'extérieur
constituent une région à
part entière. Partout où
ils sont, nos compatriotes
sont des hommes et des
femmes très actifs dans
les secteurs économiques
en termes de création de
richesses. Il est
indéniable que leur
contribution à l'économie
togolaise pèse plus que
l'aide extérieure apportée
au Togo.
Prof  Dussey  a laissé

mandat  ils étaient 77
délégués Pays, la présente
équipe issue des dernières
élections se compose de
48 délégués représentant
quatre zones dans le
monde dont 22 pour
l'Afrique, 14 pour l'Europe,
5 pour la zone Amérique-
Caraïbes et 7 pour la zone
Asie-Océanie. Ils ont un
mandat de 3 ans, allant de
2022 à 2025.
Selon le ministre Robert
Dussey " Les Togolais

Démarrée  en juillet
dernier,  le processus  de
renouvellement   des
membres du Haut conseil
des Togolais de
l'extérieur (HCTE) vient
de  connaitre son
épilogue. Ils sont au total
48 Délégués Pays  qui
sont  élus pour relever
les défis  que s'assigne
le HCTE. Mais avant
d'être   renvoyé à leur
mission, ces
représentants des
Togolais  de la diaspora
ont  eu droit  à une
reconnaissance officielle
leur conférant plein
pouvoir pour agir  dans
l'intérêt du pays.  C'est
le sens de la cérémonie
d'installation  officielle, le
23 novembre dernier.
Le processus de
renouvèlement du HCTE
fait suite à l'arrivée à
terme du  mandat  des
tous  premiers délégués.
Si pour le premier

Car,  cette rencontre offre
aux  dirigeants de la sous-
région, une occasion de
définir des stratégies de
renforcement de la
coopération sécuritaire,
afin de lutter contre
l'extrémisme violent et la
c r i m i n a l i t é
transfrontalière.
Le   constat est  que "
l'aggravation de la
situation menace
d'engloutir toute la région
de l'Afrique de l'Ouest ",
a averti le chef d'Etat
ghanéen.  En   cela,   le
président de la
Commission de la Cedeao
a invité tous les Etats-
membres de l'organisation
à soutenir " l'Initiative "
afin d'endiguer la menace
terroriste qui gagne du
terrain dans la région
ouest-africaine.
Alors, leschefs d'État et de
gouvernement ayant pris
part au sommet   se sont

Les autorités  togolaises ne se lassent point dans la recherche des solutions pour contrer le
terrorisme et l'extrémisme violent. C'est la raison de la participation du Président  Faure
Gnassingbé à la Conférence internationale sur l'Initiative d'Accra,  tenue  les 21 et 22 novembre
2022 dans la capitale ghanéenne. Les participants   se sont entendus  sur la nécessité  de
renforcer   le mécanisme pour une stabilité durable e la région.

résolus  à poursuivre  la
coopération pour lutter
contre le terrorisme et la
criminalité transnationale
organisée, et à  mettre  en
place  des actions
concrètes, notamment  la
mobilisation  des
ressources locales
nécessaires pour rendre
opérationnelle l'Équipe
multinationale mixte de
l'Initiative d'Accra et
soutenir les pays
gravement touchés par le
terrorisme. Ils ont
réaffirmé leur
engagement.
Lancée en septembre 2017
par cinq pays ouest-
africains, à savoir le Bénin,
le Burkina Faso, la Côte
d'Ivoire, le Ghana et le
Togo,  l'Initiative d'Accra
est un mécanismeà  triple
mission : le partage de
renseignements, la
formation des personnels
ainsi que la mise sur pied
d'opérations militaires
c o n j o i n t e s
transfrontalières.
            Ibrahim

entendre que plusieurs
défis attendent les
nouveaux membres du
Conseil et pour lesquels
l'objectivité, la rapidité, la
confiance, voire la
passion, seront autant
d'atouts à développerez
pour établir des réseaux
de coopération fructueux
mais aussi  sur le plan de
la contribution des
Togolais de l'extérieur à
l'effort de développement
du Togo.
Justement,  pour la
contribution des
compatriotes de la
diaspora au
développement du Togo,
l'entente et le sens de
l'écoute doivent animer
les 48 nouveaux délégués
pays. Ceux-ci doivent
travailler en synergie avec
tous les compatriotes
vivant dans leurs zones  et
faire en sorte que le
patriotisme soit renforcé.
Bref  travailler  à
rassembler  les Togolais
de leur zone respectif
d'influence.

Le HTCE pour capitaliser
les potentialités  de la
diaspora
Les autorités togolaises
ont compris  la nécessité

de faire participer  la
diaspora à l'effort  de
reconstruction du pays.
C'est  ce qui a amené  le
gouvernement  à mettre
en place le HCTE,  une
instance fédérative,
inclusive et
représentative de tous les
togolais et de toutes les
associations des Togolais.
Cette structure
regroupant  l'ensemble
des Togolais résidant hors
du territoire national le
rôle d'interface entre la
diaspora togolaise le
gouvernement. Ses
principales missions
:rassembler tous les
Togolais de l'extérieur
sans distinction aucune ;
assurer la pleine
participation des Togolais
et Togolaises de
l'extérieur au
d é v e l o p p e m e n t
économique, social et
culturel du Togo ;  faciliter
leur intégration dans la
vie nationale ; participer
à la promotion du
rayonnement du Togo
dans le monde ;
promouvoir des activités
culturelles et sportives au
sein des communautés
togolaises à l'extérieur.
           Marcelle
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La rencontre,  qui  s'inscrit
dans une tournée
nationale d'information et
de sensibilisation, a
concerné  les points
focaux  des de
l'Association Togolaise des
Consommateurs (ATC), la
Ligue des
Consommateurs du Togo
(LTC) et le Mouvement
Martin Luther King.
Il a été  question  de
familiariser les
participants avec des
mesures adoptées par
l'autorité de régulation
électronique pour protéger
les droits et intérêts des

consommateurs en
matière électronique au
Togo.
Les  participants   ont  été
également édifiés sur les
missions de l'ARCEP ainsi

Les utilisateurs  du  numérique ne sont  pas  à l'abri  des  désagréments liés   à  la qualité
des  services  proposés  les fournisseurs d'internet.  Pour les amener à connaitre  les  voies
de  recours  en cas de  difficultés,  l'Autorité de Régulation des Communications Electroniques
et des Postes (ARCEP) a convié  les membres actifs des associations des consommateurs du
grand  Kloto à une  session  de  sensibilisation sur les mesures de protection et de défense
des droits des consommateurs en matière de communications électroniques.

L'ARCEP outille les  associations des consommateurs du Grand KlotoL'ARCEP outille les  associations des consommateurs du Grand KlotoL'ARCEP outille les  associations des consommateurs du Grand KlotoL'ARCEP outille les  associations des consommateurs du Grand KlotoL'ARCEP outille les  associations des consommateurs du Grand Kloto
COMMUNICATIONS ÉLECTRONIQUES :

que les modalités de
formulation des plaintes
et de mécanisme de
réclamation en cas de
violation par les
opérateurs des réseaux et

services de
c o m m u n i c a t i o n s
électroniques.
Francis Tabati,
responsable service
contentieux et protection
des consommateurs à
l'ARCEP,  a fait  savoir
l'autorité de régulation
protège les
consommateurs et leur
donne en même temps les
moyens de pouvoir la
saisir en cas de non
résolution de leurs
conflits avec les
opérateurs. Il a demandé
aux membres actifs des

associations de
consommateurs de servir
de relais pour faire
remonter des difficultés
qu'ils rencontrent dans
leur communauté.
Généralement,  les
abonnés des services
télécoms se plaignent  des
prestations approximatives
des opérateurs. Pour le
président de la LCT, Dr.
Emmanuel Sogadji, la
mauvaise   qualité et la
piètre   gestion des
services en matière de
t é l é c o m m u n i c a t i o n
constituent  des éléments
de  violation. Au niveau de
la qualité, les gens
souscrivent à des services
dont ils ne jouissent pas
pleinement,  a précisé le
président de  la  LCT.
                  Nono

Les  Opérateurs et Fournisseurs des Services de Télécommunications en conclaveLes  Opérateurs et Fournisseurs des Services de Télécommunications en conclaveLes  Opérateurs et Fournisseurs des Services de Télécommunications en conclaveLes  Opérateurs et Fournisseurs des Services de Télécommunications en conclaveLes  Opérateurs et Fournisseurs des Services de Télécommunications en conclave
EVOLUTION DIGITALE DANS L'ESPACE UEMOA :

La Conférence  des
Opérateurs et
Fournisseurs des
Services de
Télécommunications dans
l'espace UEMOA
(COFTEL), s'est   réuni
dans  la  capitale
togolaise  pour  sa  13e
Assemblée générale.
Cette rencontre,
organisée par le groupe
Togocom avec l'appui de la
commission de l'UEMOA,
a planché  sur le  thème :
" Transformation des
opérations dans l'espace
UEMOA face aux
nouveaux enjeux du
numérique ". Il a  été
question de questionner
l'état de la fiscalité sur les
opérateurs  et  adopter
les différents rapports en
lien avec  le secteur.
Selon Tarik Boudiaf,
Directeur Général par
intérim de TOGOCOM,
cette assemblée générale
a donné également
l'occasion aux  équipes de
partager leurs
expériences en termes de
transformation pour
répondre aux enjeux
numériques.  Ainsi,
Togocom  a  été  en
vedette  à cette rencontre
à travers  le partage de
son expérience sur le
service financier mobile
avec  les participants
venus du Bénin, du
Burkina Faso, de la

Guinée-Bissau, du Mali,
du Niger, du Sénégal.
 L'ambition de la

CONFTEL c'est d'aider les
opérateurs à bénéficier des
outils technologiques. De

ce fait, la rencontre
permet de  motiver  les
opérateurs et fournisseurs
des services de
télécommunications dans
l'espace UEMOA afin de
développer  des services
innovants, de qualité, et à
des tarifs abordables.
Avec la mondialisation,
les opérateurs  de l'espace
subissent  la     dominance
des géants du numérique.

Ce qui   implique  que ces
opérateurs investissent
davantage pour
accompagner la constante
évolution digitale par  le
déploiement continu de
nouveaux socles
technologiques, de la
capacité nationale et
internationale, mais
également dans la
sécurité informatique qui
vise non seulement à
sécuriser les clients,
mais également à
sécuriser les prestations.
          Kabirou

Une  session de formation et de  sensibilisation à réuni des  acteurs du
secteur de  l'assurance du 21 au 23 novembre dernier, à Baguida. Organisé
par le ministère de l'Economie et des Finances à travers la Direction Nationale
des Assurances du Togo, la  rencontre a  porté  sur la réglementation et le
processus d'indemnisation dans  les  assurances facultés.

Les acteurs du marché de
l'assurance, notamment
les sociétés d'assurances,
les intermédiaires, les
experts techniques,
fonctionnaires, syndicats
de transporteurs, agents
des douanes et du port, etc.
ont renforcé  leurs
connaissances en
garanties et processus
d'indemnisation  et se sont
approprié les nouvelles
évolutions réglementaires
en la matière.  C'est une
remise à niveau des
techniciens de l'assurance
en matière de la
couverture des risques et
du processus
d'indemnisation  de

Les acteurs de  l'assurance revisitent la réglementation et leLes acteurs de  l'assurance revisitent la réglementation et leLes acteurs de  l'assurance revisitent la réglementation et leLes acteurs de  l'assurance revisitent la réglementation et leLes acteurs de  l'assurance revisitent la réglementation et le
processus d'indemnisationprocessus d'indemnisationprocessus d'indemnisationprocessus d'indemnisationprocessus d'indemnisation

sont devenus des centres
d'échanges et d'éclatement
de cargaison vers
l'intérieur du territoire,
voire la sous-région.
Ainsi " le transport
maritime, de par son
importance tirée de la
capacité grandissante des
navires, mais également du
coût su fret, englobe les
t r a n s p o r t s
complémentaires dans son
domaine d'activité
donnant ainsi au
connaissement la
prépondérance sur tout
autre contrat de transport".
             Aimé

ASSURANCES FACULTÉS

Le groupe Togocom et les opérateurs des pays de l'espace Uemoa réfléchissent sur les nouveaux
enjeux du numérique. Cette rencontre organisée à Lomé, ambitionne proposer des solutions
innovantes pour répondre efficacement aux besoins des populations fortement embarquées
dans  la    digitalisation.

mode de transport est la
voie maritime (mer ou
fleuve). Toutefois,
l'existence de risques étant
quasi permanente, le
besoin de sécuriser les
marchandises pendant
toute la durée du transport
devient indispensable ", a-
t-il relevé.
Ainsi la naissance de
l'assurance trouve son
origine dans le
développement du
transport, notamment celui
maritime, qui a favorisé
l'émergence des autres
modes, avec le
développement des axes
routiers, ferroviaires et
aériens. Selon lui, les ports

manière  à conduire à une
meilleure compréhension
des produits, des garanties
qu'ils offrent et des
conditions de leur
jouissance en cas de
sinistres.
Pour le  représentant du
ministre de l'Economie et des
Finances, M. Kossi Tofio, le
commerce international
implique nécessairement,
des déplacements des
marchandises, ce qui expose
ces dernières à des risques,
de plus en plus, importants
suivant leur nature, leur
valeur, l'emballage, le
conditionnement et le mode
de transport utilisé.  " Le
premier et le plus ancien
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Après deux ans de
suspension pour cause
de Covid-19,  la  foire
internationale de Lomé
sera au rendez-vous
cette année. Le Centre
togolais des expositions
et foires (CETEF) à Lomé,
va connaitre  son
affluence habituelle
pour  le bonheur des
exposants et les
visiteurs. Cette 17e
édition qui se positionne
comme " la Foire de la
relance économique "
promet beaucoup

La 17e édition de la Foire Internationale de Lomé (FIL), va se dérouler   du  30 novembre au
18 décembre 2022. Cette édition du prestigieux rendez-vous commercial se prépare  avec
tout  le  sérieux  légendaire reconnu aux responsables du Centre togolais des expositions et
foires (CETEF). De toute évidence, la rencontre s'annonce bien au regard des dispositions
prises par l'administration duCETEF.

17E FOIRE INTERNATIONALE DE LOMÉ

d'opportunités d'affaires
et d'échanges
commerciaux. " Il s'agit
à travers cette édition
de donner une bouffée

d'oxygène aux
entreprises éprouvées par
2 années de crise
économique mondiale ", a
soulignéle ministre

togolais du commerce,
Kodjo ADEDZE.
Au point de vue
organisation, le   constat
est que les stands sont
bien  aménagés  et les
dernières  retouches de
relooking donnent un
aspect somptueux  au
site. C'est aussi l'avis du
ministre  Kodzo
ADEDZE, qui  s'est rendu
sur le site du CETEF afin
de s'assurer de
l'évolution normale  des
préparatifs.  L'officiel
s'est dit satisfait  de l'état

d'avancement des travaux
d'aménagement. Il a
félicité l'équipe du CETEF
pour son dynamisme
faisant  augurer la bonne
tenue et la réussite de
cette 17ème édition de la
Foire Internationale de
Lomé.
Selonle Directeur par
intérim du CETEF,
Comlan Yakpey, la FIL
reprend de plus bel et
offre aux exposants
l'occasion de rattraper les
affaires perdues depuis
ces années de
suspension.
En  somme,  la 17ème
foire vient redonner un
espoir de vivre aux
affaires dans notre pays.
                   IB

Le site de la foire déjà  bien aménagéLe site de la foire déjà  bien aménagéLe site de la foire déjà  bien aménagéLe site de la foire déjà  bien aménagéLe site de la foire déjà  bien aménagé

Une application mobile et  une plateforme digitale pour limiterUne application mobile et  une plateforme digitale pour limiterUne application mobile et  une plateforme digitale pour limiterUne application mobile et  une plateforme digitale pour limiterUne application mobile et  une plateforme digitale pour limiter
les contacts physiquesles contacts physiquesles contacts physiquesles contacts physiquesles contacts physiques

FOIRE INTERNATIONALE  DE LOMÉ ET COVID 19 :

La   première  édition post-Covid  de la Foire Internationale de Lomé,  se  veut un  rendez-vous
commercial  où le risque  de  contamination au covid  19 sera  minimisé. A cet effet, une
plateforme digitale et une application mobile sont mises  en service afin de permettre aux
nombreux  visiteurs  de se procurer les tickets,  mais aussi de suivre la programmation des
activités foraines depuis leurs smartphones.

Conformément aux
directives des autorités
du pays  en  lien avec
les mesures
barrièresface à la
C O V I D - 1 9 ,
l'administration   du
Centre togolais des
expositions et foires
(CETEF)    annonce  la
mise en place de
certaines  dispositions
" digitales "  pour
limiter les contacts
physiques.
Il  est alors  prévu la
vente  des tickets en
ligne via Tmoney ou
Flooz  de manière à
éviter  les
attroupements  devant
les guichets.  De
même, la liste des
exposants  et  les
stands  seront
accessiblessur  la
plateforme " FOIRE
TOGO 2000 ".
  Ces innovations sont
introduites  afin
defaciliter les choses
aux visiteurs.
Selon   les

organisateurs de la
Foire internationale de
Lomé, la foire doit
aussi  faire intervenir
l ' é v o l u t i o n
technologiques afin
d'offrir  une meilleur
accessibilité au  site.
Rappelons  que  se
laver  les mains
régulièrement avec

une solution
hydroalcoolique ou à

l'eau et au savon
permet d'éliminer les

microbes, y compris le
coronavirus.
Il est  aussi indiqué de
respecter  une
distanciation physique,
de désinfecter
f r é q u e m m e n t l e s
surfaces, de porter les
masques,  d'éternuer
dans le pli du coude ou
dans  un mouchoirà
jeter  aussitôt dans une
poubelle,   afin de
réduire le risque
d'infection.
             Nono
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Les promoteurs du
Festival International de
la Mode au Togo
n'auront plus  de   souci
à se faire, au point  de
vue moyens pour
l'organisation   de
l'évènement. Togocom
entend les appuyer dans
l'organisation  du festival
qui promeut la mode
togolaise.

Par ce partenariat
scellé,  TOGOCOM
réaffirme une fois

encore son soutien et
son engagement pour la
culture Togolaise.

TOGOCOM et FIMO 228 scellent  un parTOGOCOM et FIMO 228 scellent  un parTOGOCOM et FIMO 228 scellent  un parTOGOCOM et FIMO 228 scellent  un parTOGOCOM et FIMO 228 scellent  un partenariattenariattenariattenariattenariat
PROMOTION DE LA MODE AU TOGO :

C o n c r è t e m e n t ,
Togocom va  accompagner
le FIMO228 en tant que

sponsor officiel en
s'alignant sur le même
objectif socioculturel,
celui de contribuer à
l'épanouissement et au
développement culturel
du TOGO. Ce nouveau
partenariat s'inscrit
dans l'optique de former
les acteurs de la mode et
de promouvoir le talent
des jeunes par la même
occasion

Pour les  trois ans  à
venir,  la nouvelle
appellation de FIMO228
sera " TOGOCOM FIMO
228 ". Nous remercions
TOGOCOM pour sa

confiance depuis plus de
3 ans. Ce nouveau
partenariat vient à point
nommé pour la
célébration de notre 10è
anniversaire que nous
voulons fêter en grande
pompe et grâce au
soutien de Togocom nous
pouvons revoir notre
ambition à la hausse et
introduire de
nombreuses innovations
que nous ne tarderons
pas de vous révéler,  a
indiqué Jacques Logoh,
promoteur du FIMO228.

Solim

Le Festival International de la Mode au Togo (FIMO 228) a signé un
accord de partenariat avec le leader de la télécommunication,
Togocom. L'accord porte sur l'accompagnement  du  festival  par
l'opérateur sur  une durée de  trois  mois.

La transformation et la consommation locales du café encouragéesLa transformation et la consommation locales du café encouragéesLa transformation et la consommation locales du café encouragéesLa transformation et la consommation locales du café encouragéesLa transformation et la consommation locales du café encouragées
RELANCE DE LA FILIÈRE CAFÉ EN AFRIQUE:

Lomé a abrité les travaux des 62èmes réunions annuelles de
l'Organisation Interafricaine du Café (OIAC).  Présidée  par le ministre
du Commerce, de l'Industrie et de la Consommation locale du Togo et
président), Kodjo Adédzé, cette  rencontre a planché sur les enjeux de
transformation et de consommation locales du café en Afrique.

(les agriculteurs). M. Ekra a
relevé que ces derniers sont
les plus affectés par les
changements climatiques
ainsi que la flambée du prix
des engrais. " Nous
exhortons donc les
décideurs politiques à créer
les conditions de
collaboration et d'échanges
entre les acteurs, en
particulier les jeunes et les
femmes, à développer des
politiques nationales qui
sont en faveur de la
valorisation des cafés
produits localement afin
que les chaînes de valeur du
café aient, enfin, un poids
non négligeable dans le PIB
de nos pays producteurs de
café ", a-t-il poursuivi.
Le président du Comité
d'organisation, président de
l'Agence Africaine et
Malgache du Café Robusta
(ACRAM), M. Enselme
Gouthon, a indiqué que le
thème général de la
rencontre, à savoir "
Autonomisation des jeunes
et des femmes dans
l'industrie africaine du café
", traduit bien l'importance
que leurs pays accordent
aux questions relatives à
l'inclusion et à
l'autonomisation des
femmes et des jeunes dans
ce sous-secteur de
l'agriculture.
                  Aimé

la mise en œuvre de cette
initiative louable, l'OIAC a
soutenu des projets de
création de kiosques à café
dans certains pays
membres dont le Togo",  a
fait savoir le ministre
Adédzé.
M. Jean-Louis Ekra, Mentor
de l'OIAC, ancien
président du Conseil
d'administration de la
Banque africaine d'import-
export (Afreximbank) s'est
réjoui du choix de ce thème
: " Implication es Jeunes et
des Femmes dans
l'industrie caféière
d'Afrique " car l'implication
des jeunes engendre le
développement de
l'entreprenariat des jeunes
donc, l'autonomisation des
jeunes, décideurs
potentiels de demain.
 Il a précisé que les
décideurs politiques
actuels devraient donc
encourager la
transformation et la
consommation du Café en
autorisant des mesures de
subvention des intrants, en
créant un environnement
politico-légal propice aux
affaires, en accroissant les
investissements socio-
économiques et en
garantissant de meilleurs
revenus aux acteurs des
chaines de valeurs,
notamment les plus faibles

sur le continent, toute la
chaîne de valeurs qu'il est
appelé à générer.
Malheureusement, a-t-il
déploré, l'Afrique continué
d'exporter à l'état brut les 2/3
de sa production sans valeur
ajoutée et en importe
l'équivalent du tiers sous
forme de produits finis en
termes de café soluble et café
moulu.
" Notre objectif commun est de
revitaliser la filière du café
africain pour créer une valeur
ajoutée intégrale sur le
produit au plan national et
continental par la
transformation, la
consommation domestiques
du café et se préparer aux
opportunités qu'offrent les
divers marchés, notamment
celui de la Zone de Libre-
Echange Continentale
Africaine (ZLECAF). C'est pour
cette raison que l'OIAC,
consciente du potentiel
énorme à libérer dans le
secteur du café africain, a
élaboré une nouvelle
initiative dénommée " Drink
Africa Coffée, Build Africa " ou
plus simplement " Prendre le
Café Africain, Construire
l'Afrique " (DCBA/BOCA). Pour

priorité de développement
pour les Pays les Moins
Avancés.
" Le thème central ainsi que
les sous-thèmes retenus
interpellent le secteur du
café en Afrique dans son
ensemble car ils posent la
problématique de la
transformation et de la
consommation locales du
café avec un accent
particulier sur le
développement de
l'entrepreneuriat des
femmes et des jeunes. De
telles initiatives répondent
aux besoins du projet
commun de l'Organisation
Internationale du Café
(OIC) et de l'Organisation
Inter Africaine du Café
(OIAC), de transformer le
secteur caféier d'Afrique en
une industrie moderne,
compétitive et durable qui
met l'accent sur la qualité
et la productivité, profitable
à tous les acteurs et en
particulier aux producteurs
", a-t-il relevé.
Selon lui, le café africain est
appelé à jouer un rôle
majeur dans le
développement de nos
Etats, si l'on venait à obtenir

 Placées sous le thème : "
Autonomisation des jeunes
et des femmes dans
l'industrie africaine du
café ", les résultats de ces
assises vont  répondre aux
enjeux de transformation
et de consommations
locales du café en Afrique.
Il est question surtout
d'œuvrer à l'insertion
effective des jeunes et des
femmes dans l'industrie
africaine du café.
Les travaux s'articulent
autour des grands axes
tels que : le forum de haut
niveau, la 5ème
Conférence scientifique
sur le café africain, la
62ème Assemblée générale
et le 10ème Symposium du
café africain dont l'une des
sessions inédites sera
consacrée au concours
africain des jeunes baristas
de café.
En ouvrant les travaux de
ces assises, le ministre du
Commerce, de l'Industrie
et de la Consommation
Locale du Togo, président
de l'OIAC, M. Emmanuel
Kodjo Sévon-Tépé Adedzé,
a indiqué que le thème
général de cette année à
savoir : " Autonomisation
des jeunes et des femmes
dans l'industrie africaine
du café ", montre à
suffisance que les
questions relatives à
l'inclusion, à
l'autonomisation des
femmes et des jeunes,
constituent d'importants
piliers pour la relance de la
filière café en Afrique, une
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Très politique, mais aussi électriqueTrès politique, mais aussi électriqueTrès politique, mais aussi électriqueTrès politique, mais aussi électriqueTrès politique, mais aussi électrique

Depuis le début de ce
sommet, la tension est
palpable. Du côté de la
délégation congolaise, on
estime qu'il y a, dans ce
dossier, un parti pris de
la secrétaire générale de
l'OIF, la Rwandaise
Louise Mushikiwabo.
" Elle est un peu sortie
de sa neutralité ", confie
à RFI un membre de la
délégation congolaise. Il
accuse. Ces propos font
référence à une
interview que la
secrétaire générale a
accordée à nos confrères
de TV5, au premier jour
du sommet. Louise
Mushikiwabo a déclaré
dans cette interview qu'il
y a " des éléments en
RDC, juste à la frontière
du Rwanda, qui sont une
menace pour la sécurité
du Rwanda. Est-ce qu'on
peut retourner sur les
accords qui existent
depuis plus de 10 ans et
les mettre en application
? C'est une question de
volonté politique. C'est
aussi simple que ça ".
Des propos qui ne
passent pas du tout côté
congolais. " Nous avons
simplement exprimé
qu'en tant que secrétaire
générale, Louise
Mushikiwabo a un rôle
de neutralité et que sur
des questions qui
concernent le Rwanda,
même si elle est
ressortissante, elle
devrait garder de la
hauteur et rester au
milieu sans prendre parti
", a déclaré le Premier
ministre congolais Sama
Lukonde au micro de
RFI.
On a pu sentir cette
tension dès l'ouverture
du sommet puisque
Sama Lukonde a
boycotté la photo
officielle des chefs d'États
et de gouvernement.
Du côté de la délégation
congolaise, on explique
que " c'est un signe voulu
de désapprobation ". " On
ne peut pas nous afficher
sur une photo avec le
président Paul Kagamé "

qui lui était bien présent,
selon une source.
L'objectif était aussi
d'attirer l'attention sur
cette crise sécuritaire. "
Pour toutes ces
personnes, ce drame
humanitaire que nous
vivons à cause de
l'insécurité, nous avions
besoin de cette attention,
de cette solidarité, au
niveau de la
Francophonie ", estime le
Premier ministre
congolais.
Rappelons également

Trente et un chefs d'États et de gouvernements ont pris part au sommet à Djerba. Placé sous le
signe du numérique et de l'économie, le sommet aura pourtant été électrique.  Le  différend entre le
Rwanda et la RDC avec des  accusations  portées  contre   Louise Mushikiwabo de prendre " fait et
cause pour le Rwanda ", ce qui, selon la RDC " donne une indication que l'organisation qu'elle
dirige ne peut véritablement jouer un rôle dans la résolution de la crise.

que le président
congolais, Félix
Tshisekedi n'a même pas
fait le déplacement, alors
que la RDC est pourtant
le plus grand pays de la
Francophonie. Là aussi,
poursuit le membre de la
délégation congolaise
avec qui nous avons pu
nous entretenir, " c'est
un message que nous
avons voulu passer et
nous allons continuer de
faire passer des
messages de ce genre ".
Ainsi, ce sommet n'aura

pas vraiment permis
d'apaiser les tensions
entre le Rwanda et la
R é p u b l i q u e
démocratique du Congo.
La RDC doit d'ailleurs
accueillir, en 2023, les
prochains Jeux de la
Francophonie.  Mais sur
ce point, la délégation
congolaise s'est voulue
plutôt rassurante.
" Il faut qu'on arrive à
faire la part des choses.
Les Jeux de la
Francophonie, ce sont
(avant tout) les jeunes et
la célébration du sport ",
déclare une source
congolaise. " Nous
espérons que les efforts
diplomatiques en cours
vont permettre de régler
les problèmes et que cela
n'aura aucune incidence
sur les Jeux à venir ",
poursuit cette source.

Un " succès " selon

Louise Mushikiwabo
Ce Sommet est pourtant
un " succès " selon
Louise Mushikiwabo. Un
" succès " personnel en
tout cas, car la secrétaire
générale de
l ' O r g a n i s a t i o n
Internationale de la
Francophonie, de
nationalité rwandaise
vient d'y être élue pour
un deuxième mandat.
On notera aussi la très
grande affluence
populaire au village de la
francophonie.
Avec parfois 15 000
visiteurs par jour, il a été
une ouverture sur le
monde bienvenue pour
des Tunisiens qui
pâtissent d'une crise
politique et économique
intense.
Le prochain grand
rendez-vous de la famille
francophone en France
aura lieu en 2024 dans
la toute nouvelle Cité
internationale de la
langue française.
               rfi

SOMMET DE LA FRANCOPHONIE À DJERBA :

Des Ghanéens frustrés par leur revers face au PorDes Ghanéens frustrés par leur revers face au PorDes Ghanéens frustrés par leur revers face au PorDes Ghanéens frustrés par leur revers face au PorDes Ghanéens frustrés par leur revers face au Portugaltugaltugaltugaltugal
COUPE DU MONDE 2022:

Pour leur retour en phase finale de Coupe du monde, les Ghanéens ont
cédé 3-2 face aux Portugais. Une défaite frustrante, voire injuste, aux
yeux de Black Stars. Ceux-ci estiment avoir été victimes d'un penalty
injustement accordé à Cristiano Ronaldo, ce 24 novembre à Doha.

Borussia Dortmund
(Allemagne). " J'ai trouvé
que tactiquement, les
Ghanéens étaient
vraiment très bons,
estime-t-il. Ils nous ont
beaucoup laissé le
ballon, donc on a peu vu
leurs qualités offensives.
Mais ils ont réussi à
exploiter nos failles pour
mettre deux buts. Je
pense que ce sera
difficile pour leurs
prochains adversaires.
 "Les Black Stars doivent
désormais ravaler leur
déception avant
d'affronter la Corée du
Sud le 28 novembre et
l'Uruguay le 2 décembre,
toujours dans ce groupe
H du Mondial 2022.  "
Pour le moment, on est
dernier de notre groupe,
mais rien n'est joué. Le
match contre la Corée
du Sud arrive vite. Et si
on le gagne, peut-être
que cela nous mettra en
bonne position au
classement ", espère
Alexander Djiku.
                  rfi

carton jaune, affiche
ainsi sa frustration. "
Franchement, on avait
tout pour les mettre en
difficulté, grimace-t-il. Je
pense qu'on a donné une
bonne image. On ne s'est
pas caché et on a montré
ce qu'on pouvait faire. "
" Tactiquement, les
Ghanéens étaient
vraiment très bons "
Beau vainqueur, Raphaël
Guerreiro a d'ailleurs
rendu hommage à la
formation coachée par
Otto Addo, que le latéral
portugais a côtoyé au

logique. "
Le tournant du match est
en effet intervenu vers
l'heure de jeu, lorsque
Cristiano Ronaldo a
ouvert le score. Le
Portugais a touché le
ballon dans la surface
ghanéenne juste avant le
défenseur Mohammed
Salisu qui lui a tapé dans
le pied.
L'arbitre n'a pas hésité à
siffler faute. Ce dont
Alidu Seidu ne se remet
toujours pas. Le
défenseur, qui a par
ailleurs écopé d'un

" Au vu de la physionomie
du match, je pense qu'on
méritait de faire match
nul. " Alexandre Djiku,
défenseur de l'équipe du
Ghana, digère à peine
son tout premier match
en Coupe du monde. Un
baptême du feu qui s'est
soldé par une défaite 3-2
face au Portugal, ce 24
novembre à Doha.
" C'est dommage parce
qu'on a fait une bonne
deuxième mi-temps mais
on s'est réveillé un peu
trop tard ", estime le
joueur du RC Strasbourg
(France). Il poursuit : " En
première mi-temps, on a
bien respecté le plan de
jeu qui était de travailler
dur défensivement et
d'atteindre la pause sur
un score nul.
Après, en deuxième
période, on a pressé un
peu plus haut. Mais on a
concédé ce penalty qui,
pour moi, n'est pas
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